
V o r r e d e

z u r z w e i t e n A u f l a g e.

Die erste Auflage dieser kleinen Geschichten erschien i. J. 1818, und hat in der Kinderwelt gute Aufnahme gefunden. Es hat sich dadurch die Regel bewährt, welche ich mir vorgeschrieben hatte, mit den Kindern niemals in einem kindisch-tändelnden Tone zu reden, sondern in einem einfachen kindlichen, und sie nicht mit lauter Darstellungen kindischer Unarten und Fehler zu unterhalten, sondern gute Kinder, die aber auch ihre Unarten haben, ihnen vor Augen zu stellen, und diese durch Liebe und Treue in allen häuslichen Verhältnissen als das Glück der Eltern erscheinen zu lassen. Auch die Form der Familiengeschichte hat sich als die angemessenste bewährt; die vereinzeltten Geschichten, in welchen immer wieder neue Personen erscheinen, sind nicht anziehend genug. Ich habe alle diese Geschichten meinen Kindern zuerst erzählt, und sie dann